
 
 
 

■日時：2012 年 10 月 19 日（土） 13：30～16：00      

■場所：関西学院大学 梅田キャンパス 「1405 教室」  
 
【会長挨拶】 

本日の理事会は第 2 期として最後の理事会である。次期理事会で継続して検討してい

ただく審議事項もあるので、次期理事・監事の方には「オブザーバー」で出席いただく

ことをご承知願いたい。  
業務引継については、理事会終了後の「新旧理事会業務引継」で各委員長から課題等

を説明いただき、委員会ごとに詳細な引き継ぎをお願いしたい。  
【理事会開会宣言（欠席理事の確認）】  
  白澤政和会長が欠席理事を確認し、本日の理事会が成立したことを宣言。会長と杉村 

宏監事と小林良二監事を議事録署名人とすることを確認した。  
 （欠席理事：上野谷加代子、市川一宏、杉岡直人、門田光司）  
【審議事項】  

第 1 号議案：2012 年度学会賞受賞者について  
牧里毎治学会賞担当理事から配布資料に基づいて審査経過報告と受賞者について報告

があり、岩永理恵会員と山村りつ会員に奨励賞を授与することを満場一致で承認した。  
第 2 号議案：英文誌刊行に関わる課題について  

白澤会長から 8 月 4 日開催の理事会で「機関誌編集規程」を改定、新たに「英文論文

投稿規程」を制定し「英文誌」を刊行することについて承認されたが、「英文論文投稿規

程」に「非会員も投稿できること」とあるため、「機関誌編集規程」と矛盾があることが

判明し、再提案となったとの説明があった。  
  大島巌（英文担当）機関誌編集副委員長から①英文誌は「会員」のみ投稿できること。

形態は現行機関誌とは別枠にして「特別号」として刊行する。機関誌編集委員会で具体

的な作業計画を立案し、2013 年度に刊行する。との説明があり、満場一致で承認した。 
 第 3 号議案：今後の国際学術交流について  

白澤会長から①「韓国との研究交流推進覚書」は、更新の年であることから確認した

い。②今期理事会は、中国を 2 回訪問し「日中韓の学術交流」について協議し、一定の

方向が見えてきたので意見を聞き、10 月 20 日に開かれる「日中韓学術交流委員会」に

臨みたい、との提案趣旨説明があり、野口定久国際学術交流促進委員長かも詳細説明が

あった。  
  審議の結果、①韓国との研究交流事業は継続する。②日本・中国・韓国との 3 カ国研

究交流については締結に向けて推進することを確認した。  
第４号議案：第 61 回秋季大会企画について 

白澤会長から 8 月 4 日開催の理事会での意見等を踏まえ、9 月 22 日の「全国大会運営

委員会」で協議し、このたび開催校（北星学園大学）より「構想案」が提示されたので

意見を聞きたい、との提案趣旨説明があった。  
  田中耕一郎第 61 回秋季大会実行委員長（北星学園大学）より配布資料に基づいて詳

細説明があった。審議の結果、提案の「大会趣旨」「大会テーマ」「期間中のスケジュー

ル」について、満場一致で承認し、具体的な企画についての最終的な判断は、次期理事

会で審議することも併せて確認した。  
 第５号議案：会員入会審査について  

29 名の入会を満場一致で承認した。  
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第６号議案：第 3 期理事会への業務引継について  
  白澤会長から「会長からの引き継ぎ」と、金子光一総務担当理事から「組織・運営に

関わる委員会答申」についての報告があった。この報告を踏まえ、理事会終了後の「新

旧理事会業務引き継ぎ」で委員会ごとに具体的な業務引き継ぎを行うことを確認した。  
【協議事項】  
１．地域ブロック刊行機関誌の取扱いについて  

大島巌関東地域ブロック担当理事から関東地域ブロック刊行の機関誌のデータベース

「CiNii」及び「医学中央雑誌刊行会」加入についての要望説明があった。  
岩間伸之財務担当理事から、加入に当たっての課題について説明があり、地域ブロッ

クの機関誌の位置づけを明確にする必要があることから各地域ブロックで①各地域の

「機関誌」の位置づけ、②「CiNii」等データベースの加入の可否、③機関誌刊行で抱え

ている問題点または課題の検討、④「地域ブロック担当委員会」を開催し集約したいと

の提案があり、確認された。  
【報告事項】  
１．第３期理事会業務分担について  

秋元美世次期総務担当理事より次期理事の担当業務について報告があった。関連学術

団体の担当は、調整中であることが申し添えられた。  
２．地域ブロック経理業務軽減について  

岩間伸之財務担当理事より 9 月 9 日の地域ブロック経理担当者との打合せを踏まえ、

学会本部提出の書類を軽減することとしたとの説明があった。経理担当者と地域ブロッ

ク担当理事を対象とした「新会計処理フォーマットの説明会」を 11 月中に開催すると

の報告があり、確認された。  
３．2012 年度臨時社員総会について  

金子総務担当理事から 10 月 21 日開催の臨時社員総会次第について報告があった。  
４．第 60 回秋季大会について 

芝野松次郎第 60 回秋季大会会長から参加申込状況等について報告があった。  
５．第 60 回秋季大会期間中のスケジュールについて  

事務局から第 60 回秋季大会期間中のスケジュール等について報告。  
６．各種委員会報告  
    １）広報委員会報告  
    湯澤直美広報委員長から学会ホームページに「英文ホームページ」を 10 月 19 日

に掲載したとの報告があった。  
  ２）社会学系コンソーシアム報告  
    上野谷加代子社会学系コンソーシアム担当理事欠席のため、次期担当理事へ報告

していただくこととした。  
  ３）社会政策関連学会協議会報告  
    杉村宏委員から配布資料に基づいて報告があった。  
７．その他  

１）一番ヶ瀬康子先生を偲ぶ会について  
  金子総務担当理事から、「一番ヶ瀬先生を偲ぶ会」について報告があった。  
２）第 60 回秋季大会研究報告について  
  岩崎晋也全国大会運営委員長から第 60 回秋季大会での「口頭発表要旨に不適切

な記述ある」との異議申し立てがあり、発表者と面接し、発表要旨の内容に不手際

があったことを認め、修正して発表することを確認したので、発表することを承認

したとの報告があった。  


